



CDU

Kreistagsfraktion
Alb-Donau-Kreis

CDU - Kreistagsfraktion Alb-Donau-Kreis
Jens Kaiser . Antoniusweg 14 . 89186 Illerrieden

Herrn
Landrat **Heiner Scheffold**
LRA Alb-Donau-Kreis
Schillerstraße 30
89077 Ulm

Der Vorsitzende

Jens Kaiser

Antoniusweg 14
89186 Illerrieden

Tel. 0 73 06 / 92 64 70 (p)
Tel. 0 73 06 / 96 96 10 (d)

Mobil 01 60 / 7 20 44 73

E-Mail
info@jens-kaiser.eu

17. November 2018

Antrag: Beschilderung der Kreisgrenzen

Sehr geehrter Herr Landrat Scheffold,

1. Sachverhalt

Die Mehrzahl der 294 Landkreise in Deutschland kennzeichnen ihre Landkreisgrenzen mit einer entsprechenden Beschilderung. Einer der Pioniere auf diesem Feld war unser Nachbarkreis Biberach, der die Beschilderung in markanter Form bereits Anfang der 80er Jahre vorgenommen hat.

Die Art der Beschilderung ist sehr unterschiedlich. Markiert der eine Kreis seine Grenzen relativ schlicht und eher unauffällig, tut das der andere modern und farbenfroh mit einem ansprechenden graphischen Design. Oft wird der Hinweis auf die Kreisgrenze als Willkommensschild mit einem Begrüßungszusatz und auf der Rückseite einem Abschiedsgruß gestaltet. Durch eine moderne, sympathische und zeitgemäße Gestaltung verspricht man sich einen hohen Wiedererkennungswert. Es gibt zwischenzeitlich auch interessante Randerscheinungen. So läuft zurzeit im Internet unter www.traumradeln.de ein Blog: „Challenge – Fotografiere ein Landkreisgrenzschild mit Fahrrad!“

Unter den 294 Landkreisen nimmt der Alb-Donau-Kreis im Ranking in vielen Bereichen Spitzenpositionen ein. Die Welterbestandorte sind weitere herausragende Besonderheiten. Der Alb-Donau-Kreis als Wirtschafts-, Tourismus- und Innovationsregion sollte daher seine Gäste in ansprechender und gewinnender Form willkommen heißen. Dem könnte Rechnung getragen werden, wenn an zu definierenden, viel befahrenen Straßen entlang der Kreisgrenzen Begrüßungsschilder aufgestellt würden.

Gemäß einer Information des FD Straßen führen

- 33 Kreisstraßen,
 - 23 Landesstraßen,
 - 6 Bundesstraßen und
 - 2 Autobahnen
- in den Alb-Donau-Kreis.

2. Antrag

Die CDU-Kreistagsfraktion beantragt die Umsetzung einer entsprechenden Beschilderung an den Kreisgrenzen. Die Verwaltung möge dafür:

- a. prüfen, an welchen Straßen eine entsprechende Beschilderung sinnvoll / zweckmäßig ist,
- b. Vorschläge für die Gestaltung einer entsprechenden Beschilderung erarbeiten,
- c. die rechtlichen Rahmenbedingungen ermitteln,
- d. Kosten für unterschiedliche Ausführungen kalkulieren und
- e. dem Kreistag oder dem zuständigen Ausschuss einen Realisierungsvorschlag vorlegen.

Mit freundlichen Grüßen



Hubert Bold



Jens Kaiser
Fraktionsvorsitzender

Anlagen:

- Beispiel-Fotos für die Beschilderung an Kreisgrenzen (2 Blätter)